

LA CRÓNICA DE LEÓN.

PERIÓDICO BISEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES; DE NOTICIAS Y AVISOS.

ADMINISTRADOR, D. Rafael Balanzategui.

DIRECCION Y REDACCION.—Calle del Conde Luna, 13, bajo.

Todo suscriptor puede colaborar dentro de la índole del periódico. No se devuelven originales aun cuando no se publiquen. Los comunicados se pagarán adelantados.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En la Capital, 4 reales al mes, fuera, en la Península, 12 reales trimestre adelantados. Anuncios a precios convencionales adelantados. Los suscritores tienen derecho a uno, al mes, que no exceda de seis líneas. Las suscripciones y anuncios se dirigirán a la redaccion y Administracion de este periódico.

AÑO VII.

Sábado 2 de Julio de 1881.

NÚM. 542.

ADVERTENCIA.

Desde esta fecha cesa por ahora del cargo de Director de LA CRÓNICA D. Nicolás Lopez Muñoz.

Desde el 1.º del corriente se encarga de la Administracion de LA CRÓNICA D. Rafael Balanzategui, a cuyo nombre se dirigira toda la correspondencia de asuntos de administracion y redaccion.

DISCURSO

pronunciado por el Ilmo. Sr. Obispo de Leon, en el circulo de la Union Católica, el día 5 del corriente.

Señores:

Ayer tuve el gusto de asistir a la Junta directiva que se celebra todos los sábados en el palacio del Embo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, y varios señores me invitaron a que viniere hoy aquí. No llevarán a mal que les diga que aun sin la invitacion que tuvieron a bien dirigirme, hubiera yo venido; porque jamo tan de veras a la Union Católica. Estaba en mi corazón desde hace tantos años! He derramado tantas lágrimas, salidas del corazón, al ver la ruda oposicion que se le hace! Y estoy tan convencido de los opimos frutos que está llamada a producir para bien de la Iglesia, que, como estando yo en Madrid, no había de venir a este lugar a presentarme y unir mi bendicion a las bendiciones que habeis ya recibido de vuestro dignísimo Prelado el señor Cardenal Arzobispo, y de este mi dignísimo hermano el señor Obispo auxiliar, que inauguró estas Conferencias, y de los demás Prelados que han concurrido a este Circulo?

Pero invitado digo, por varios de vosotros, entre quienes hay muchos de tan fácil palabra, pues en Madrid todos parece que nacen hablando, me veo en la precision de hablar, yo no soy mudo, señores; no me ha castigado Dios como al profeta Zacarías; y por razon de mi ministerio, tengo que hablar a todas horas y en todas partes. Además se ha dicho por la prensa periódica que el Obispo de Leon iba a hablar en la Union Católica. Jamás me he tenido por hombre elocuente; palabra fácil... tal vez (los hombres debemos conocer con humildad lo que tenemos y lo que nos falta), pero no elocuente; y si seme pidiere un gran discurso, no hablaría pero me atengo a lo mismo que dicen los periódicos: que se trata de una conferencia familiar religiosa, y eso es a lo que estoy obligado únicamente, lo cual es fácil, porque familiar debe ser la palabra del Prelado católico, que es deudor a sabios e ignorantes: *Supientibus et insipientibus debitor sum.*

Voy, pues, a hablar como acostumbro, esto, es, de un modo familiar; y os advierto que, sino tengo fama de elocuente, quiero tenerla de orador eminentemente práctico, porque abrigo la conviccion de que lo que no conduce a la práctica, no sirve para nada en este mundo.

Hecho este pequeño exordio, ó como queráis llamarle, digo que quisiera hablar hoy a los ausentes y a los presentes, a los adversarios y a los amigos; a todos quisiera hablar en este día.

Hoy es el día en que vino el Espíritu Santo sobre los Apóstoles, y los transformó enteramente, y los llenó de fuego, fuego con el cual consumieron cuanto se oponia a su paso. Yo quisiera, pues, en este día, que estuviesen aquí todos los que, no se porqué, no están con nosotros; pero es desgracia que cuando se tiene una preocupacion, ni se quiere leer, ni se quiere oír nada en contrario. (*Muy bien, muy bien.*) Así es difícil que vengan al campo al cual debe venir los que están fuera de él.

Yo a esos les diría, y les digo, que puesto que por la misericordia de Dios son católicos apostólicos romanos, y de eso se glorian, y en ese concepto les tenemos nosotros, consideren que no es lícito bajo ningún punto de vista hacer la guerra que se hace a la Union Católica. Yo les diría que para esto la razon suprema, la razon única es: la Iglesia lo ha dicho, y la causa está terminada; la Iglesia ha hablado, y hay que bajar la cabeza desde el más alto al más bajo, desde el más sabio hasta el más ignorante. Y como la Iglesia además ha hablado de una manera tan clara, tan repetida y tan solemne, y la Iglesia ha hablado una y mil veces, les diría que reflexionasen acerca de esto, y por lo tanto, que dando una prueba del catolicismo que nosotros creemos que profesan, no solo no hiciesen la guerra a la Union Católica, sino que viniesen aquí a aumentar las filas, y a pelear por la buena causa del Señor. (*Muy bien, muy bien.*)

Son grandes las necesidades que hay que remediar; nosotros, los que apacentamos la Iglesia de Dios, lo sabemos. No existen solo las necesidades como algunos creen, en Madrid, ni siquiera en las capitales de provincias; hay grandes necesidades que remediar, grandes males que curar en las más humildes aldeas, porque el contagio se ha hecho general, la mala semilla se ha extendido por todas partes, y siendo tantas las necesidades, cuando todos nos debíamos unir para remediarlas, es verdaderamente lamentable que no suceda así. Vuelvo a repetir que a los católicos no se les debe decir más que esto: la Iglesia ha hablado. Y no me citen a ningún hombre por sabio que sea, aunque lo sea más que Salomón, para justificar la guerra que se hace a la Union Católica, porque yo tengo aprendido lo que me dice San Pablo, inspirado por el Espíritu Santo: «Anaque yo mismo ó un ángel bajado del Cielo os predicase lo contrario de esto que os enseña la Iglesia, decidle: «Anatema.»

Por consecuencia, consideren estos buenos católicos, que se han obcecado por un momento, que la causa está terminada. La Iglesia os ha bendecido, os ha aprobado; y desea que os multipliquéis. Tales son las palabras del Pontífice, y por lo tanto no os es lícito a los católicos hacer la oposicion a la Union Católica.

No sé yo como se puede responder a los argumentos de los periódicos impíos, admitidas ciertas doctrinas; ni sé yo tampoco como se pueden defender las órdenes religiosas atacando vuestra institucion; porque todas ellas no tienen más fundamento que la autoridad y la aprobacion de la Iglesia; y la Iglesia es una cosa santa. Y a pesar de que vosotros teneis ya esta garantía, esta aprobacion y esta sancion, se os quiere arrojar como cosa mala. (*Muy bien, muy bien! Aplausos.*)

Yo invito a esos católicos que no están con nosotros a que vengan, que les recibiremos con los brazos abiertos; porque como nos fundamos en la caridad de Cristo Nuestro Señor, solo buscamos el bien de la Iglesia. (*Muy bien, muy bien.*)

Después de manifestado esto, tengo que decir a los presentes que no basta no hacer la guerra a la Union Católica; no basta ni siquiera alabarla, elogiarla y ponerla sobre las estrellas, ni vale siquiera estar inscrito ya como miembro suyo; es necesario ser miembro útil, como Dios manda, y como dicta la conciencia a todo hombre que adquiere un compromiso, porque de lo contrario se verifícaría lo que dice San Bernardo: *Nomen inane, crimen immane.*

Un nombre vacío es un crimen espantoso. Es decir: llámome soldado, pero me estoy siempre en casa, y al primer tiro de fusil me escondo debajo de la cama; llámome abogado, pero no quiero defender las causas difíciles, y sobre todo las del pobre y oprimido. Pues nombre vacío, crimen gravísimo... Así tambien llámome miembro de la Union Católica, pero, muy lejos de consagrarme a los intereses

de la fe y de la Iglesia católica, me contento con llevar en vano este hermoso nombre de miembro de la Union Católica. Pues entonces, nombre vacío, crimen espantoso.

Dijo el gran Alejandro a un soldado que se llamaba tambien Alejandro, pero que era muy cobarde: «Pórtate y haz obras dignas de Alejandro, ó déjate ese nombre: *Aut nomen Alexandro depone, aut digna Alexandro fac.*» Así tambien yo digo: «Portaos y haced obras dignas de los miembros de la Union Católica, ó renunciad a ese título.»

Yo al menos así lo entiendo, y por eso os ruego que seáis dignos miembros de esta admirable institucion, trabajando con celo en pro de los intereses de la Iglesia católica, nuestra Madre. Pero para esto, señores, es menester que nosotros invoquemos el auxilio divino, y que levantemos siempre los ojos al cielo; porque si fiamos en nuestras pobres fuerzas, ó no miramos constantemente al cielo para rectificar la intencion, ciertamente que no haremos nada. Es preciso pedir a Dios que nos dé esa gracia que concedió a los Apóstoles: es preciso invocar la asistencia del divino espíritu.

Por eso los Apóstoles obraron tan grandes y asombrosos portentos, aun cuando no eran más que doce; porque eran hombres que estaban llenos del Espíritu Santo y buscaban sólo la gracia de su Divino Maestro.

Y no me digáis que los Apóstoles recibieron el poder de hacer milagros, que vosotros no teneis, y fueron adornados con tan singulares dones y privilegios, que vosotros no poseeis, porque aunque esto es verdad, no lo es menos que, correspondiendo a la gracia de nuestra vocacion, y emulando los ejemplos y el celo de estos enviados de Dios, podríamos hacer cosas extraordinarias, como las han hecho en todos los siglos los varones apostólicos. Voy a presentaros un ejemplo más reciente, y por decirlo así más humano y casero, porque se trata de un español. San Ignacio no tuvo al principio doce discípulos, sino nueve y S. Ignacio, señores, emprendió la reconquista del mundo, cuya faz cambió, y contuvo el torrente del protestantismo, y llevó el Evangelio a las naciones infieles, y obró, en una palabra, grandes maravillas. Y ¿por qué, señores? Porque aquellos pocos hombres buscaban solo la gloria de Dios, siendo éste el lema de su bandera: *Ad majorem Dei gloriam.*

Es preciso, pues, rectificar nuestra intencion y buscar solamente la gloria de Jesucristo Nuestro Señor, despreciando y aun poniendo debajo de los pies nuestro amor propio y la vana estimacion de nosotros mismos. Ved aquí señores, el punto capital sobre el que llamo toda vuestra atención, como lo hice en el mes de Enero; cuando bendecía el proyecto que con la bendiccion de Dios y de su Iglesia habeis logrado realizar.

Os voy a hablar, señores, con la franqueza é intimidad a que se prestan estas conferencias familiares, y que por lo mismo son mucho más fructuosas que los grandes discursos del púlpito, como dicen los autores de la oratoria sagrada.

La recta intencion en las obras, no solo es condicion indispensable para que sean gratas a Dios y dignas de premio sobrenatural, sino que es requisito indispensable, la condicion *sine qua non* para hacer algo bueno y duradero, y no desmayar en el camino de toda obra católica. Por eso, señores, la he recomendado siempre con todo encarecimiento, y no dejaré de recomendarla a cuantos estén bajo mi direccion. Quien solo busca la gloria de Dios, abraza con gozo y hasta con entusiasmo cuanto conduce a promoverla, y goza tanto, y a las veces más, siendo soldado de fila, como llevando el estandarte ó siendo jefe de la empresa.

Muchos ejemplos y muy preciosos os podría presentar sacados de los libros santos y de la historia de la Iglesia, y entre

ellos es célebre el de nuestro venerable Juan de Avila: que tuvo deseos y proyecto de fundar una congregacion religiosa semejante a la que fué despues Compania de Jesús. No lo realizó, y cuando poco tiempo despues vió que San Ignacio lo llevó a cabo de una manera tan acabada y admirable, instituyendo la ínclita Compania, consuelo de todos los buenos y terror de todos los malos, lejos de entristecerse, saltó de gozo como otro Bautista, y envió muchos de sus discípulos y penitentes a formar en las filas de la guardia noble y esforzada instituida por Ignacio de Loyola.

Como San Juan Crisóstomo, soy entusiasta admirador y devotísimo del Apóstol de las gentes, y os digo con verdad, señores, que leo siempre con enternecimiento aquel admirable pasaje de su Carta a los Filipenses: «Algunos, dice, por envidia y emulacion y otros por buena voluntad predicán a Cristo, y algunos no con sinceridad y recta intencion, creyendo hacer así más pesadas mis cadenas. ¿Y qué? Con tal que de cualquiera manera, ya rectamente y por la verdad, ya por otra ocasion, sea Cristo anunciado y conocido, yo me alegro y me alegraré.» Esto se llama, señores, buscar derechamente la gloria de Dios, esto es ser ministro fiel é integro administrador de los intereses que se nos han confiado.

(Se concluirá.)

LA CRÓNICA DE LEÓN.

HOMENAJE al Sagrado Corazon de Jesus.

Si nuestro ánimo verdaderamente católico se llena de amargura al considerar cuan fuera del camino de la gloria de Dios y provecho del prójimo, andan la mayor parte de las empresas acometidas por nuestras modernas sociedades; si acrece nuestro dolor al contemplar, que, sobre las ruinas de venerandas instituciones, causadas por la despiadada revolucion, hierguen descocadamente sus cabezas hombres que se adunan para socavar los fundamentos sociales, propalar el error y rendir sensual culto a la naturaleza, allí mismo, donde en épocas más dichosas se predicara el respeto a la autoridad, la guerra al error y el amor a nuestros semejantes; no lo es ménos, que experimentamos plena satisfaccion y sentimos henchirse nuestro pecho a impulsos de una santa esperanza, cuando en medio de tanta ruina del espíritu religioso y por lo tanto del sentido comun, vemos que la Iglesia fundada por N. S. J. dá por doquiera muestras de su vitalidad, protestando contra tanto desafuero, no con vanas palabras, sino con la elocuencia de hechos fecundos y de verdadera trascendencia.

Sugiérenos estas reflexiones la lectura, en una buena parte de la prensa madrileña y de provincias, de la descripcion de las fiestas que la ilustre y antigua ciudad de Tarragona acaba de celebrar en honra y prez del Corazon de Nuestro Divino Redentor, centro de sabiduria amor y union, de los verdaderos católicos.

Dentro del recinto del Seminario conciliar, bajo la presidencia del eminentísimo y sabio Arzobispo de aquella Iglesia, y de los muy ilustres Prelados de Barcelona y Tortosa; con

Asistencia de las autoridades civiles y militares y de cuantas corporaciones existen en la ciudad; se celebró el día 26 de los corrientes, ante un público que excedía de tres mil almas, la notable asamblea, que hace algun tiempo estaba anunciada, con el fin de rendir pleito homenaje de veneracion y reconocimiento al que es fuente de todo bien y de toda verdad. Las ciencias, las bellas artes y las buenas letras se encontraban representadas por los hombres más ilustrados del principado catalán.

El Historiador cristiano Rubió, el sesudo crítico Milá, ambós catedráticos de la universidad de Barcelona, el inspirador lírico y vigoroso poeta épico Berdaguer, Cotell, Parí y otros no menos conocidos; pronunciaron tan elocuentes discursos y recitaron poesías tan bellas, que arrancaron prolongados aplausos y entusiastas vitores de aquella numerosa y escogida concurrencia.

Cerró tan extraordinaria sesión (cosa que nos sorprendió gratamente al leerlo) nuestro amigo y antiguo condiscipulo, Sr. D. Francisco Sanchez de Castro, llamado *ex-profeso* por los católicos catalanes; quien con la fácil dición y fogosidad que siempre le han caracterizado, pronunció un elocuente discurso: en el que, de manera clara y completa, resumió cuanto dijeron los que en el uso de la palabra le habian precedido. Bien que e asegurarse que el Sr. Sanchez de Castro, recogió cuantas galanas flores se esparcieron en tan notable asamblea, las reunió con su ingenio, ligólas con su mágica palabra y formó con aquellas un místico y científico ramo que presentó cual ofrenda de acendrado catolicismo ante el excelsó trono del Sagrado Corazon del Redentor, en medio de las mayores muestras de aprobacion y entusiasmo de todos cuantos le escucharon.

Bien, muy bien por todos los que han tomado parte activa en esta solemnidad, demostrando en público lo arraigadas que en su corazon están las creencias cristianas, y protestando contra todo lo que se opone en nuestra España al sentimiento católico que es á la vez el sentimiento nacional.

No para en esto el sentimiento religioso verificado en nuestra península. En la ciudad de Santiago y bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal, acabase de establecer la asociación de la Union católica constituida por todo lo más selecto de aquella poblacion; Avila se apresta para rendir un tributo de admiracion á la santidad y sabiduría de Santa Teresa de Jesús; gran número de estudiantes de la Universidad de Santiago dirijen una entusiasta felicitacion á Menéndez Pelayo por su cristiana y patriótica actitud en el banquete de profesores celebrado en el centenario de Calderon en Madrid, se trata con seriedad, por la Union católica, de fundar un centro de estudios católicos: manos piadosas emplean una buena parte de sus capitales, en restaurar templos y fomentar obras pias, en una palabra los hechos nos demuestran palmariamente que los católicos españoles han comprendido de una vez para siempre, que es necesario para regenerar á España restaurar en todo su vigor los principios católicos, piedra angular, sin la cual no puede, en modo alguno levantarse la augusta fe única del edificio social.

Solo nos falta una cosa para que estos esfuerzos no sean infructuosos, y que en todo lugar y en toda circunstancia, cualquiera que sea, el órden de empresa que se acometa, someterla incondicionalmente á los preceptos de la Sagrada Escritura, que alentados por el Sumo Pontífice, son los que á su cargo tienen la aprobacion y direccion de toda obra cristiana.

Talavia continuan llegando á los puertos de Levante, especialmente al de Almeria, gran número de pobres emigrantes españoles que estaban en Argelia. Sus relatos apenan el alma, y todos convienen en achacar la principal culpa, de los estragos causados por Bou-Amema, á la impericia de los generales franceses; así como á la desmoralización en que se hallan las tropas francesas; un convoy que no habian podido llevarse entero los árabes, fué saqueado por las tropas quedando muchos soldados completamente ébrios en los caminos.

No se comprende como Bou-Amema ha verificado su escursion sin haber tropezado con alguna de las cuatro ó cinco columnas francesas; sobre todo, si como es un hecho, se tenían con anticipación noticias de su movimiento. El gobierno francés piensa abrir una extensa información acerca de los hechos ocurridos, para exigir la responsabilidad. Ayer empezaria en la Cámara francesa un animado debate con ocasion de estas desgracias, que todás las naciones han visto con desagrado, significándose así al gabinete francés. La causa primordial parece ser la incapacidad del gobernador de Argelia, hermano de Grevy, á cuya circunstancia debe este puesto para el que no tiene condiciones.

Bou-Amema lleva bastantes prisioneros españoles entre ellos muchas mujeres. por todos pide un rescate en dinero, dicese que este jefe mahometano, es hombre de rara instrucción, pues conoce y habla tres ó cuatro idiomas europeos. Además es un admirable prestidigitador, y esta habilidad ha sabido aprovecharla para con las tribus ignorantes, ante las cuales pasá por un verdadero inspirado. Su influencia en todas las tribus Argelinas ha aumentado de un modo considerable, con el prestigio que le ha dado su expedicion, en la que ha recogido un fuerte botin, habiendo aumentado el número de sus tropas hasta 20.000 ginetes.

Se han abierto suscripciones para socorrer á los españoles emigrados que regresan en un estado lastimoso, y la de *El Imparcial* suma ya cerca de 5.000 duros. En el último consejo de ministros se acordó estimular la caridad pública para allegar todos los socorros posibles, y cada uno de los ministros se suscribió por 2.000 reales. Tambien se ha dispuesto salga con direccion á Orán uno de nuestros buques de guerra, con objeto de proteger á la colonia española residente en la Argelia.

En Francia se piensa abrir suscripciones para remediar en lo posible estas pérdidas.

En el último número de *El Boletín Eclesiástico* hemos leído con mucho gusto un comunicado en que nuestro querido amigo el celoso sacerdote D. Manuel Chamorro, dá cuenta detallada de la instalacion de la comunidad de religiosas carmelitas de Guatemala en el convento de Villaflechos que nuestro dignísimo Prelado ha puesto á su disposicion. La falta de espacio nos impide hoy transcribir tan interesante documento; pero lo haremos á la brevedad posible; porque la oportunidad de consignar ciertos hechos no pasa nunca.

La comision de Códigos, en su última reunion, desechó por unanimidad el proyecto de bases para reforma del enjuiciamiento criminal, que presentó á las Cortes el anterior ministro de Gracia y Justicia Sr. Bugallal.

Parece que el pensamiento que comprende el establecimiento del juicio oral y público, será aprobado dentro de muy poco tiempo, pudiendo

presentarlo á las Cortes en las primeras sesiones.

Mejor enterados hoy del asunto que dió origen á la dimision del señor Alcalde de esta ciudad, debemos hacer constar que no fué aquel una cuestion de dignidad entre el Alcalde y el Jefe Económico, sino más bien un asunto particular entre D. Restituto Ramos y la Administracion, sobre baja de la matricula industrial de aquel.

Tambien debemos manifestar que el Sr. D. Restituto Ramos, si bien resignó el cargo de Alcalde en el primer Teniente, no llegó á firmar la dimision, volviendo á ejercer el cargo indicado.

Ha sido aprobada la suspension del alcalde y cinco concejales del ayuntamiento de Boñar, remitiéndose á los Tribunales los antecedentes en que se funda la suspension.

Por R. D. del 29, se proroga el presupuesto corriente para el próximo ejercicio. En el preámbulo del decreto que ordena la próruga se señalan las modificaciones que ha de sufrir el nuevo presupuesto, reconociéndose al propio tiempo la obligacion de aumentar los intereses de ciertas deudas para el próximo ejercicio.

Días pasados celebráse simultáneamente en todos los teatros de Barcelona una gran manifestacion proteccionista. Pronunciáronse entusiastas y patrióticos discursos. La concurrencia á todos los Teatros fué inmensa, habiéndose quedado muchas personas sin poder entrar en ninguno.

El miércoles pasado, llegó al hospital de esta ciudad un vecino de Villamaniá, á quien un cartucho de dinamita de los que se emplean para matar la pesca, habia destrozado completamente una mano al ir á ejercitar tan peligrosa diversion. Su estado era tan grave, que los médicos del establecimiento procedieron inmediatamente á la amputacion del miembro mutilado.

Ha sido nombrado Juez municipal de esta ciudad D. Juan Hidalgo Garcia, y Fiscal municipal D. Jesús Rico Robles.

El día de San Pedro, por la madrugada, se fugaron de la cárcel de Laviana, cinco reos de los complicados en el crimen de Barzotas por robo y doble homicidio, dos de ellos han sido capturados.

El *Boletín oficial* del día 1.º publica la lista de los jueces y fiscales municipales de la provincia, que han de actuar durante este bienio.

En la fiesta celebrada en Tarragona en homenaje al *Sagrado Corazon de Jesús*, de la que nos ocupamos en otro lugar, han obtenido premios y accésits, entre otros, D. Domingo Vival Riva, clérigo de las Escuelas Pias de esta capital, una corona de laurel, y accésit, los Sres. D. Pedro Vilar y Pamarola y Manuel Sanchez Iglesias, colegiales de las mismas.

Tan luego como la Compañía de Opera desocupe el teatro, dará en él algunas funciones el célebre prestidigitador catalán D. José Gran, que tanto ha llamado la atencion en las principales capitales con sus difíciles juegos de cálculo y escamoteo.

Probablemente le acompañará su esposa, que ha sido muy aplaudida por sus ejercicios gimnásticos.

Nos alegraríamos que se realizase este espectáculo.

Segun dice un despacho de Paris publicado por la Agencia Fabra, la tendencia al alza que se nota en los mercados de cereales de Europa, responde á la subida que han tenido los trigos en los Estados-Unidos á causa de los malos resultados de la cosecha de aquel pais.

Transcribimos de *El Correo* diario liberal de Madrid, el siguiente suelto: En la iglesia de la Visitacion, vulgo Salesas, se está celebrando con la solemnidad de costumbre la novena del Sagrado Corazon de Jesús.

Aparte del interés que inspiran estos religiosos cultos y del espíritu devoto que congrega á numerosos fieles todas las tardes en dicho templo, hay un aliciente poderoso para que la concurrencia sea cada día mas extraordinaria.

El lectoral de la catedral de Leon, señor don Vicente Sanchez de Castro, sacerdote tan modesto y virtuoso como sábio, es el encargado de los sermones, y es tal la uncion evangélica y la espontaneidad de sus frases, la fuerza lógica de sus razonamientos y la erudicion que revela en sus discursos, que no titubeamos en calificarlos de modelos de oratoria sagrada.

El Sr. Sanchez de Castro, accediendo á los ruegos de sus admiradores y amigos, predicará tambien en la novena del Carmen que se celebra todos los años en San Antonio del Prado.

El miércoles se cometió un horrible crimen en el pueblo de Villimer, Ayuntamiento de Villasabariago, siendo víctima un vecino de dicho pueblo, á quien el agresor le cortó la cabeza, quedando esta, segun se dice, separada del tronco.

El Juzgado de esta capital salió inmediatamente al lugar del delito, donde instruyó las primeras diligencias en averiguacion del autor y demás cómplices del crimen. Se nos dice que, al regresar ayer el Juzgado, trajo presos á la esposa del muerto y á un criado, en quienes parece recaen fundadas sospechas.

Por circular de fecha de ayer, el Ilustrisimo Sr. Obispo de esta diócesis concede permiso para trabajar en los días festivos durante la recoleccion de los frutos del campo, siempre que á juicio de los Párrocos haya necesidad de ello, y con la excepcion de los días de primera clase de ambos preceptos.

Mañana domingo tendrá lugar en los salones del «Recreo Industrial» la rifa que verifica la Sección de Espectáculos del mismo, de un pañuelo do Manila y cuyos productos destinó á cubrir los gastos de la funcion dramática que tuvo efectó la noche del 29 del corriente.

EXTRANJERO.

Ha muerto en Paris Mr. Dufaure, á la edad de 83 años. Era uno de los primeros personajes políticos de Francia, siempre partidario de las ideas liberales, sostuvo bajo la monarquía de julio, gobernando con ella, y bajo la tercera república contribuyendo al lado de Mr. Thiers á que acudiera á la democracia la mayor parte de los elementos del antiguo partido monárquico constitucional, defensor de los Orleans. Antecayer se celebraron con gran pompa sus funerales. Su muerte ha sido cristiana.

En Roubaix (Francia) tuvo lugar la noche del 27 una gran manifestacion popular, protestando contra la prohibicion de las procesiones. La manifestacion recorrió las principales calles, cuyas casas estaban engalanadas.

